

## Requieren a Pemex mayores inversiones (Reforma 21/01/19)

Requieren a Pemex mayores inversiones (Reforma 21/01/19) Karla Omaña Cd. de México (21 enero 2019).- Para lograr estabilizar su producción petrolera y lograr mantener un nivel óptimo de recuperación de reservas, Petróleos Mexicanos (Pemex) deberá destinar inversiones entre 10 mil y 13 mil millones de dólares al año, calcula Barclays. Si bien la petrolera recibirá este año 264 mil millones de pesos en inversión total (13 mil 538 millones de dólares), la firma de servicios financieros considera que deben estar enfocados en proyectos de exploración y producción en función de la incorporación de reservas. "Para mantener las reservas sin cambio, Pemex necesita invertir entre 10 mil y 13 mil millones de dólares por año, lo que significaría un costo de exploración y desarrollo de entre 10 y 13 dólares por barril". "Esto incrementaría la depreciación y amortización y sugiere gastos de capital (CAPEX) de entre 8 y 12 mil millones de dólares por año. Esta cifra supera a la esperada de 5 mil 300 millones de dólares para 2019", indicó la firma en el reporte "Petróleos Mexicanos (Pemex): Crude Awakening Initiating at Underweight". La producción de la petrolera ha ido cayendo en los últimos años, alcanzado un mínimo de producción el año pasado, de 1.7 millones de barriles diarios, al mismo tiempo que han caído las reservas. De acuerdo con Barclays, en diciembre de 2017 las reservas probadas de Pemex se ubicaron en 7 mil 400 millones de barriles de petróleo crudo equivalente, es decir, aproximadamente ocho años de vida de reserva, comparados con los 13 mil millones de petróleo crudo equivalente que se tenían hace apenas cinco años. Según declaraciones de Octavio Romero, director general de Pemex, el nuevo plan de la compañía estará enfocado en el incremento de reservas, cuidando al máximo el factor de recuperación de campos maduros. "La incorporación de reservas será de aproximadamente mil 500 millones de barriles por año, logrando un factor de reposición de casi 2", afirmó Romero, durante la presentación del plan nacional para la Exploración y Producción de Hidrocarburos. La meta de Pemex para este nuevo Gobierno, será en primer lugar, estabilizar la producción en 1.8 millones de barriles diarios para 2019 y eventualmente lograr alcanzar 2.4 millones de barriles diarios hacia finales de sexenio, con una recuperación de reservas de mil 500 millones de barriles diarios. "Si Pemex logra su meta de producción de 2.4 millones de barriles diarios hacia 2024, sería el porcentaje más alto desde 2013" "Creemos que es un objetivo demasiado optimista en el corto y largo plazo, dadas las tendencias de producción actuales y el presupuesto de la empresa", aseguró la firma financiera.